

Fecha: 29-01-2026
 Medio: El Líder
 Supl.: El Líder
 Tipo: Noticia general
 Título: **Microbuseros y comerciantes alertan por fuerte caída del turismo en la provincia**

Pág.: 2
 Cm2: 568,8

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

entes de la
 noción
 tiva y del
 ercio de
 gena y El
 o coinciden
 e el
 ático
 ojo de la
 toma ha
 idicado
 mente la
 da de
 antes al
 l central.

iturbe Bravo
 lidersanantonio.cl

temporada estival 26 avanza con una ocupación que se en las distintas co del litoral central: te caída del turis on ello, de la activi onómica local. Co ntes, dirigentes les y representan-transporte público en que este ve ha logrado activar habitual de visi especialmente en ración con años an-
 iagnóstico es com y apunta a una tación de hechos impactado la per de seguridad y ilidad en la zona, do directamente al o, el comercio y la ción colectiva.

inorama es desol-quietante, conside ue muchos comer y microbuseros n arduamente du periodo estival pa revivir" el resto del

REMENDA"
 a Federación de Lo ón Colectiva Mayor Antonio, su presi figuel Montes señala la disminución de os ha sido "tremen-



SEGÚN LOS COMERCIANTES DE EL QUISCO, EL NÚMERO DE TURISTAS HA BAJADO EN UN 80% EN RELACIÓN A OTROS VERANOS.



MIGUEL MONTES, PRESIDENTE DE LOS MICROBUSEROS.



LOS MICROBUSES TAMBIÉN MIDEN EL PULSO DEL VERANO EN EL LITORAL CENTRAL.

12

de enero comenzó el
 desalojo, con apoyo de la fuerza pública, de una parte del terreno de la megatoma.

da" desde el inicio del verano. El fenómeno se percibe con claridad en los recorridos que conectan San Antonio con el norte de la provincia, hasta Algarrobo y San José, y hacia el sur, hasta Santo Domingo. "Nos damos cuenta de la caída del turismo en el traslado de pasajeros y visitantes que vienen a pasar sus días de vacaciones a la costa", afirma, subrayando que la baja es notoria

respecto de temporadas anteriores.

EXPOSICIÓN MEDIÁTICA

Según los dirigentes gremiales, uno de los factores que ha tenido mayor incidencia en la caída del turismo es el mediático desalojo de parte de la megatoma del cerro Centinela de San Antonio, tema que ha acaparado el interés de la prensa a nivel nacional y que comenzó con hechos

de violencia que luego se dispararon con el correr de los días.

Para el gremio microbusero, la erradicación del megacampamento "fue una muy mala señal para el turismo de este verano porque salió a la luz pública en todo el país, a través de los canales de televisión y radios", sostiene el presidente de la federación, explicando que esta exposición "asusta y amedrenta

“

(El desalojo de la megatoma) ha sido un daño tremendo al comercio, a la locomoción colectiva, al turismo en general",

Miguel Montes, presidente de la Federación de Locomoción Colectiva Mayor de San Antonio

a los turistas a venir a la costa".

"Ha sido un daño tremendo al comercio, a la locomoción colectiva, al turismo en general", agrega Miguel Montes, enfatizando que la temporada estival es clave para las economías locales. Desde el gremio, aseguran que la baja se arrastra desde el comienzo del verano y que, salvo algunos fines de semana, el movimiento ha sido muy inferior a lo esperado.

Ante este escenario, los dirigentes del transporte hicieron ver su preocupación a las autoridades, cuestionando la decisión de ejecutar desalojos en plena temporada estival. "Todos los que vivimos en la costa esperamos con ansias estas fechas para poder recuperarnos y prepararnos para el resto del año", señala Miguel Montes, junto con pedir que se entregue mayor tranquilidad a residentes y visitantes.

CARTAGENA

En Cartagena, la preocupación es compartida por el comercio local. Adela Córdova, presidenta de la Cámara de Comercio de la comuna, relata que el verano comenzó con buenas expectativas. "Empezamos como avión el 2026. La semana del primero todo bien", recuerda. Sin



DE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA EN EL QUIISCO ES NOTORIA.

go, el escenario abruptamente an-lesalojo fijado para enero. "Eso desin- a los turistas", afir-

ndo el flujo comen- mostran una leve , una nueva situa- lvió a impactar ne- niente, la difusión esencia de fragata uesa en la zona. "Y tamos. Sin gente, istas en la playa", Córdova, descri- un escenario com- uira quienes depen- verano para soste- negocios.

O PLAYAS
 contexto adverso, la Cámara de Co- de Cartagena bus- pliar la mirada y re- n que la comuna alternativas más borde costero. Ade- ova destaca la exis- le una ruta turísti- l que incluye desa- campstres, expe- s educativas sobre lución de miel y de flores, cervece- sanal, pizzas y tor- le rescoldo, entre s otros atractivos. jena no es solo pla- ifatiza, invitando a

4

ro la Seremi de lecretó el cierre playas de Santo go, El Tabo y Car- i por la fragata uesa.

“ Hoy El Quisco no tiene ni un 20% de la capacidad de personas que normalmente se bañan y disfrutan en el verano”,

Benito Castro, presidente de la Cámara Comercio El Quisco

los visitantes a hospedarse en la comuna y vivir una experiencia distinta, ligada al entorno rural y a las tradiciones locales.

COMPLEJA REALIDAD

En El Quisco, el balance es igualmente complejo. Benito Castro, presidente de la Cámara de Comercio local, explica que el año comenzó con un fuerte impulso gracias a las celebraciones de Año Nuevo. "Tu- vimos una convocatoria increíble, a todos nos fue muy bien esos días", relata, indicando que este buen momento se exten- dió hasta el primer fin de semana de enero.

No obstante, la caída fue abrupta. "El lunes ya se vio de inmediato una caída", afirma, señalando que este año la falta de activación del verano se ha prolongado durante todo enero, sin que hasta ahora se observe una recuperación real del flujo turístico.

PUBLICIDAD NEGATIVA

Castro vincula esta situación a la imagen que se ha instalado del litoral central en los medios. Desde Santiago, asegura, mu- chos visitantes perciben la zona como un todo, aso- ciando El Quisco a los pro- blemas ocurridos en otras comunas como San Anto- nio. A ello se suma, según indica, la ausencia de una comunicación clara que muestre que en "nuestra playa está todo tranquilo" y que las condiciones es- tán dadas para disfrutar del verano.

Respecto de la fragata portuguesa, aclara que las playas de El Quisco se en- cuentran habilitadas y con bandera verde, pese a lo cual la asistencia es míni- ma. "Hoy El Quisco no tiene ni un 20% de la capaci- dad de personas que nor- malmente se bañan y dis- frutan en el verano", sostiene, subrayando que el problema no es la falta de condiciones, sino la per- cepción instalada .

RECUPERAR CONFIANZA

Desde los distintos secto- res, el mensaje converge en una misma demanda como es mayor claridad, coordinación y un llamado explícito a que los turistas regresen al litoral central. Dirigentes del transporte y del comercio coinciden en que es necesario transmi- tir tranquilidad y mostrar que, más allá de las dificul- tades, las comunas coste- ras siguen siendo un desti- no disponible para quienes buscan descanso y recrea- ción durante el verano. ☀

Por: LIDERSANTAN

Las organizaciones le pidieron a la dirección del Claudio Vicuña datos precisos sobre la asignación de puestos para el nuevo recinto.

David Muñoz Castillo
 crónica@lidersanantonio.cl

Los cuatro gremios de funcionarios del hos- pital Claudio Vicuña exigieron a la dirección del recinto asistencial trans- parentar la contratación de 74 nuevos funcionarios a través de un decreto emi- tido en diciembre del año pasado por el Ministerio de Salud.

La Federación de Pro- fesionales (Fedeprus), la Asociación de Técnicos en Enfermería (Aftutens), la Multigremial y la Fenats illa- maron a la administración del Claudio Vicuña a entregar el detalle de las con- trataciones que se hicie- ron por medio del decreto 20.

En un comunicado las cuatro agrupaciones exigen "la entrega inmediata de información clara, completa y transparente respecto a los cargos".

Según los representan- tes de los funcionarios que firman el escrito "a la fecha y pese a las reiteradas solicitudes realizadas por los gremios no nos han proporcionado informa- ción formal ni suficiente sobre la aplicación de dicho decreto, situación que ha generado incertidum- bre, malestar y fundadas inquietudes entre las y los trabajadores".

LA POLÉMICA

De acuerdo a fuentes de Diario El Líder el proceso de contratación ya se realizó, pero sin un concurso. Además, se habría ingresado a la planta a honorarios que llevaban uno o dos años de labores, desestimando a otros trabajadores que llevan hasta una década prestando ser- vicios en el centro asistencial.

Los dirigentes exigen a



LOS CUATRO GREMIOS DEL HOSPITAL EXIGEN RESPUESTAS A LA DIRECCIÓN.

“

Ante la ausencia de respuestas a nivel local hemos debido escalar esta situación a instancias superiores",

gremios del hospital Claudio Vicuña de San Antonio

en marcha las que aún fal- tan por habilitar en el nue- vo hospital.

COMPROMISO

Los dirigentes también de- nunciaron que no se cum- plió un compromiso de instaurar una mesa de tra- bajo para abordar el decreto 20. "Dicho compromiso incluía el inicio de esta ins- tancia la tercera semana de enero, lo que a la fecha no ha ocurrido, constituyéndose un incumplimiento a los acuerdos sos- tenidos con los trabajado- res".

Las organizaciones se-ñalaron que "ante la au- sencia de respuestas a ni- vel local hemos debido es- calar esta situación a ins- tancias superiores, reali- zando gestiones ante el Servicio de Salud Valparaí- so-San Antonio, el Minis- terio Salud y nuestras confe- deraciones gremiales, sin perjuicio de las acciones que podamos definir co- lectivamente en resguardo de la comunidad funciona- ria", manifestaron los diri- gentes del hospital.